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香港物業管理聯會由 150 間本地物業管理及相關行業的中小企所組成，為

現時香港會員數量最多的物業管理界別商會，大部份會員均為基層出身，

事業亦由低層慢慢打拚至今，因此我們完全了解員工為何關心退休後的生

活保障問題。 

 

物業管理為勞工密集的行業，行業中約九成的同事均會派駐到客戶的物業

進行執勤，而員工的開支佔整間公司成本約八成，所以員工必定為公司中

最重要的資產；物業管理公司往往只是業主客戶的代理，包括代為聘請保

安及清潔等前線員工，而員工的最終聘用條件多由業主客戶決定，唯物業

管理公司必須承擔一切僱主的責任，包括退休保障。 

 

香港的物業管理是鉆鼻削鐵的行業，公司純利往往不到百分之二，假如政

府硬性推行額外的退休保障計劃，以「撤銷強積金對沖機制」為例，每間

物業管理公司營運成本即時上升百分之四，甚至有機會被一次性追討十六

年來的長期服務金，導致營運如同虧本，無可避免出現公司倒閉潮；如採

取另一種方法解決政府的施政失誤，只可向客戶收取有關之營運成本，即

把開支轉嫁消費者，切勿忘記物業管理的客戶即是全香港的大眾市民，即

每一位直接或間接繳交管理費的市民，此政策令全港市民加重經濟負擔。

現時的單幢式物業管理開支中，員工薪酬已佔六成，物業管理對於中基層

市民已變成左一種奢侈品。 

 

所以我們認為任何福利背後必定有相對的社會成本，現敬請有關專家與各

持份者在高呼著替別人爭取福利時，亦應考慮該等社會成本如何合理劃分，

以免衝擊僱員僱主關係，削減香港的競爭力，導致進一步的社會撕裂，政

策弄巧成拙，實非市民福祉，多謝各位！ 
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